

La confiance est toutefois un autre ingrédient essentiel. Les acheteurs et les vendeurs - les prêteurs et les emprunteurs - tous doivent fonctionner dans un marché fondé sur la confiance, avant qu'une telle richesse puisse avoir une valeur commerciale. L'effet de multiplication qui en résultera profitera à la Russie comme à l'Ukraine. Le Canada et les autres nations commerçantes en bénéficieront tout autant.

On voit pourquoi il est si important pour les Russes et les Ukrainiens d'appuyer les politiques monétaires et budgétaires adoptées par leurs gouvernements démocratiques. Ces politiques déboucheront sur une réforme de la monnaie, mettront fin au marché noir et transformeront le troc en une économie monétaire plus efficace.

Alors les nouvelles entreprises de Moscou et de Kiev pourront-elles exploiter le plein potentiel du marché et entrevoir la prospérité.

Il s'est passé beaucoup de choses depuis que j'ai rencontré certains d'entre vous en janvier. Je vais donc vous faire le résumé de ce que nous faisons pour tirer parti des occasions qui s'offrent en Russie et en Ukraine.

À la suite de ma visite à Moscou l'automne dernier, nous avons, en janvier, organisé une table ronde de gens d'affaires réunissant 30 chefs d'entreprise canadiens. Un compte rendu de la table ronde a été préparé. Nous nous appliquons maintenant à mettre en oeuvre certaines des mesures suggérées.

J'ai rencontré ce matin à Ottawa le ministre russe de l'économie, M. Andrei Nechayev.

M. Nechayev se rend à Washington aujourd'hui pour une réunion qui fait suite à l'adhésion officielle de la Russie au Fonds monétaire international (FMI) et à la Banque mondiale - un véritable tournant! Le Canada, par l'entremise de mon collègue M. Don Mazankowski, a été un ardent défenseur de cette adhésion. M. Nechayev a pu quand même accepter l'invitation que je lui ai faite de se rendre au Canada. Nous avons abordé de nombreux sujets, en particulier le programme des réformes, ainsi que la stabilisation du rouble et le fonds de soutien de la balance des paiements, récemment annoncés.

J'ai informé M. Nechayev que nous déposerons demain le texte provisoire du nouvel accord commercial bilatéral que nous proposons pour le Canada et la Russie.

Nous sommes sur le point de conclure un nouvel accord commercial qui renforcera l'actuelle clause relative aux nations les plus favorisées (NPF) et améliorera l'accord commercial de 1956.